



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:54

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Lunes 10 de Mayo de 2004

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

**Emisora: Corporación**

Programa: Seis en Punto

Conduce: Salvador Zamora

Tema: Ciclo Agrícola

El alcalde de La Trinidad, Francisco Alcides, manifestó vía telefónica, que espera que se haga realidad el anuncio hecho por el Presidente Bolaños, del financiamiento para el ciclo agrícola, porque todo el tiempo se dan los “discursos bonitos” y posteriormente la realidad es diferente.

**Emisora: Radio Ya**

Programa: Contacto 600

Conduce: Denis Schwartz

Invitado: Alejandro Fiallos (Director Ejecutivo del INIFOM)

Tema: Cambios en INIFOM

El licenciado Alejandro Fiallos expresó que éste es el “Año de la descentralización de los municipios”. Explicó que la descentralización se inició el año pasado y este año será más fuerte en ese aspecto. Afirmó que el Gobierno dará el 4% del Presupuesto Nacional de Transferencias y la ley dice que para el año 2010 se les dará una transferencia del 10%. Asimismo, dijo que de los 152 municipios del país, aproximadamente treinta estarán descentralizados en lo que es la educación y luego se continuará con la salud. Agregó que INIFOM será la institución que capacite a las alcaldías, para que sean independientes y puedan realizar sus proyectos y planes por ellos mismos.

**Emisora: 15 de Septiembre**

Programa: Conversaciones

Conduce: Emilio Núñez

Invitado: Roberto Moreno (Vocero oficial del movimiento sindical en las negociaciones del salario mínimo)

Tema: Negociaciones del salario mínimo

Roberto Moreno manifestó que como van las negociaciones ninguno firmará. Es más alguien allegado a don Enrique Bolaños, un sindicalista de la CNT, llegó a proponer que el que firme, lo quemen vivo en la Plaza de la República. En relación a la propuesta del Gobierno, Moereno manifestó que están esperando la reforma del Presupuesto General de la República, lo que considera es una muestra más de la ignorancia del señor ministro, “porque el salario mínimo se fija sin importar lo que diga el PGR. Es más, el Presupuesto y las reformas se pueden aprobar, diciendo que ese es el aumento del salario, pero la Comisión del Salario Mínimo tiene la potestad de decir *este aumento va* y es problema del Ministro de Hacienda, don Eduardo Montiel, y es problema del Gobierno de dónde van a sacar los reales...”, indicó Moreno.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:54

PAG - 2 -

### Emisora: Corporación

Programa: Impacto 540

Conduce: Eduardo González

Invitado: Eugenio Batres (Analista Político)

Tema: Panorama político del país

Eugenio Batres manifestó que existe una crisis en el PLC porque su máximo líder que es Arnoldo Alemán está en la cárcel y hasta ahora no hay elementos aglutinantes que realmente dimensionen una figura que pueda sustituirlo. Según Batres el PLC es el frente de la lucha clásica para integrar una coalición de partidos, y enfrentar con éxito las elecciones del 2006, pero mientras no se haya reestablecido un orden, una jerarquía en el PLC, será difícil que se aglutine, no sólo el liberalismo, sino a los otros partidos que vayan a acompañar al partido liberal en su función política de democracia. Batres indicó que el Presidente Bolaños no está en la capacidad de unificar al partido liberal, porque no tiene manejo político y dentro de su concepción humana no existe ese asunto. En relación al licenciado Montealegre, Batres dijo que este podría ser el que tiene manejo político, al igual que el ministro José Antonio Alvarado, sin embargo, Eduardo Montealegre tiene más oportunidad.

A Francisco Aguirre lo calificó de excelente, exceptuando que tendría que liberarse de los dictados de Alemán.

### NOTICIAS DE TV

+La Comisión Gubernamental encargada de analizar el alza en el combustible entregó su informe final. Entre las recomendaciones para enfrentar el alza está: Descartar por completo la propuesta de reducción del Impuesto Selectivo de Consumo que se aplica a los combustibles.

Dicha Comisión Gubernamental, recomendó elaborar una Ley de Hidrocarburos, donde se eliminaría por completo el arancel a las importaciones de petróleo, sobre todo los provenientes de Colombia. **(TV Noticias, Canal 2)**

#### **+La encuesta de Canal 2**

+ ¿Qué medios se deberían de adoptar para mitigar el impacto negativo del incremento en los precios del combustible?

Ahorro Estatal	Ahorro Privado	Reducción del Impuesto
11	7	25

+Rafael Quinto, de URECOTRACO, en relación al aumento en el combustible, señaló que están pagando casi 55 centavos de dólar en impuesto por cada galón de combustible que se consume, por lo que están proponiendo pagar 20 centavos y así el Gobierno dejaría de percibir 33 centavos de dólar por galón. **(Telediario, Canal 10)**

+El vocero del PLC Luis Benavides aseguró que hay conversaciones entre el Partido Conservador, a través de Mario Rappaccioli, para una posible alianza en las elecciones municipales. En otro orden afirmó que el nuevo Procurador de los Derechos Humanos es el diputado Adolfo Jarquín Ortel, debido al apoyo que le da el PLC. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+La diputada Jamileth Bonilla negó que el PLC tenga alguna alianza con otro partido político y mencionó que dicho partido siempre ha estado solo en las elecciones municipales. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Wilfredo Navarro indicó que la única manera de recomponer la Junta Directiva de la Asamblea Nacional



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:54

PAG - 3 -

es que el FSLN consiga el 60% de los diputados o que dos directivos liberales renuncie “y esto último no sucederá”, sentenció Navarro. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, refutó las declaraciones brindadas por los diputados del FSLN, quienes dicen que el Gobierno le está brindando apoyo económico al PLC. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente del CNU y Rector de la UNA, Telémaco Talavera, aseguró que en esa Universidad han realizado muchas auditorías y que ha salido tan bien que han sido merecedores de felicitaciones por la Cooperación Sueca, debido a la transparencia con que se manejan los recursos de la UNA. **(100% Canal)**

+El Ministro de Defensa, José Adán Guerra expresó que la Policía Nacional es la que está llevando las investigaciones de los cuatros policías muertos en Bluefields y el Ejército está brindándoles apoyo en la búsqueda de los delincuentes. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La jueza Ileana Pérez manifestó que devolvió la visa a la embajada americana, debido a que tuvo conocimiento que diputados de la Asamblea Nacional y el Presidente Bolaños, estaban haciendo gestiones para que le suspendieran la visa. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+El periodista Mauricio Madrigal informó que directivos del PLC de Masaya se encuentran en las afueras de la sede nacional del PLC, reclamando a la cúpula del partido que no impongan candidatos. Según los quejosos, están tratando de imponer la candidatura de la ex vicealcaldé Gloria Larios, quien en conjunto con el actual edil de esa ciudad, Carlos Iván Hüeck, han sido señalados en actos de corrupción. Señalan al señor José Marengo ex ministro de Gobernación y aliado de Alemán, como el causante de las imposiciones. Por su parte el señor Antonio Sáenz dijo que la población, las Juntas Directivas de barrios y comarcas están apoyando su candidatura y la de Chéster Membreño como Vicealcalde. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**